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EMprEitada dE 1,3 MilhõEs dE Euros dEvErá dEMorar 7 MEsEs

obras no esporão arrancam assim que as 
condições do mar o permitam 

Na sexta-feira passada foi assi-
nado o auto de consignação 

da empreitada de reforço estrutural 
do esporão norte de espinho (Praia 
da Baía). as obras estruturais deve-
rão custar 1,3 milhões de euros e 
arrancam logo que as condições do 
mar o permitam.

a cerimónia decorreu no salão 
nobre dos paços do Concelho de Es-
pinho com a presença da secretária 
de Esdo do ordenamento do terri-
tório, Célia ramos, o presidente da 
Câmara Municipal, pinto Moreira 
e o responsável da apa (agência 
portuguesa do ambiente)-Norte, 
pimenta Machado.

 o auto de consignação da em-
preitada foi assinado pela agência 
portuguesa do ambiente e a em-
presa hydro stone que dará início 
aos trabalhos logo que as condi-
ções do mar o permitam.

a execução da empreitada tem 
um prazo previsto de sete meses 
no valor de 1 milhão e 340 mil eu-
ros.

de acordo com a apa, trata-se de 
“um dos esporões mais extensos 
do país”, com cerca de 350 metros.

a defesa costeira da praia da ci-
dade de Espinho integra além des-

te, um segundo esporão, a sul da 
cidade, num conjunto que a apa 
diz ser “indispensável à segurança 
da frente urbana e à possibilidade 
de atividades balneares” na cidade.

“a intervenção incide no esporão 
norte da cidade de Espinho, cujo 
enraizamento acontece em plena 
zona urbana, junto das piscinas 
e dos hotéis e que dista cerca de 
1.200 metros do esporão sul”, re-
feriu a apa.

o investimento no reforço estru-
tural é de cerca de 1,3 milhões de 
euros, uma intervenção da respon-
sabilidade da apa, que comporta 
15% dos custos, sendo que 85% do 
financiamento é assegurado pelo 
programa operacional sustenta-
bilidade e Eficiência no uso de re-
cursos (posEur), do portugal 2020.

“trata-se de uma intervenção 
que, por questões de segurança, 
só pode ser efetuada durante os 
meses de primavera e verão, quan-
do as condições marítimas são mais 
favoráveis. por isso, a agência por-
tuguesa do ambiente e a Câmara 
Municipal de Espinho estão arti-
culadas no sentido de minimizar o 
impacto decorrente de uma obra 
como esta, há muito reclamada pe-
los espinhenses”, concluiu a apa.

uNidadE fabril sErá iNstalada Na zoNa iNdustrial dE paraMos

nova fábrica de conservas de 
peixe em espinho

Depois de assinado o auto foi tempo de ver ao vivo as condições do esporão.
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deu entrada na câmara Mu-
nicipal de espinho o pedi-

do de licenciamento para a cons-
trução de uma unidade fabril na 
zona industrial de Paramos desti-
nada à conservação, congelação e 
produção de pasta de  produtos de 
pesca. Nova unidade deverá gerar 
mais de 70 postos de trabalho.

o projeto para a nova unidade 
fabril contempla 4000 metros qua-
drados de construção num terreno 
de 11 mil metros. a nova fábrica vai 
produzir várias marcas de produtos 
de pesca para o mercado nacional 
e para exportação e deverá gerar 
mais de 70 postos de trabalho.

pinto Moreira, presidente da Câ-
mara Municipal afirma que “estão 
à vista os resultados e as oportu-

Na escola de estagiários

Bombeiros 
feridos em 
formação
No dia 17 de março, três 

bombeiros da Corporação de 
Espinho, entre os 18 e os 40 
anos, f icaram feridos durante 
um exercício de formação na 
escola de estagiários.

foram levados pelos colegas 
para o hospital. PJd

em anta

Mulher 
maltratada 
pelo marido
uma mulher de 36 anos foi 

agredida na via pública em 
anta. o agressor foi o marido 
de quem se está a divorciar. a 
vítima foi transportada para o 
hospital de santa Maria da fei-
ra. PJd

No dia 29 de março

assembleia dos
Bombeiros
dia 29 de março pelas 21h00, 

a associação humanitária dos 
bombeiros voluntários do Con-
celho de Espinho reúne em as-
sembleia Geral ordinária para: 
apreciação do relatório e Con-
tas respeitantes ao exercício 
de 2017 e parecer do Conselho 
fiscal, para discussão e apre-
ciação; outros assuntos de in-
teresse para a associação. se 
passada meia hora, depois da 
marcada, não estiverem pre-
sentes mais de metade dos 
sócios Efectivos, a assembleia 
Geral reunirá, então legalmen-
te, com qualquer número. No

Pela PsP

detidos com 
droga
a polícia de segurança públi-

ca de Espinho deteve nos pas-
sados dias 11 e 12 de março, 
dois sujeitos de 29 e 21 anos 
com 10 e 25 doses de haxixe 
respetivamente. a psp deteve 
ainda um jovem, de 19 anos, 
por permanência ilegal em ter-
ritório nacional. No

nidades abertas pelo novo pdM e 
por uma estratégia de ordenamen-
to do território e de requalificação 
urbana atrativa para o investimento 
privado”.

“a implantação desta nova fá-
brica com grande componente de 
inovação e diferenciação de pro-
dutos foi disputada por municípios 
vizinhos, mas o promotor do inves-

timento preferiu as condições que 
o concelho de Espinho oferece para 
aquela atividade industrial” destaca 
a autarquia recordando ainda que 
“a sua localização no concelho de 
Espinho permite também potenciar 
sinergias com a histórica marca da 
conserveira ‘brandão Gomes’ e com 
a identidade piscatória conferida 
pela ‘arte Xávega’ ”.  No
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Filomena Maia Gomes

Cristina Relvas

Celeste Pinto

RUI 
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Rua 18 N.º 582 - 1.º Esq.º
Sala 3 - Telef. 227343811

ESPINHO

Rua Júlio Dinis, 778, 4º Dto., 
4000 Porto Tlf. 22 609 87 04

Rua 19, nº 343, 1º Esq., 
4500 Espinho Tlf. 22 731 32 96 

Advogadas

pub.

MV
anuncie
no seu jornal de referência.
Jornal@mare-viva.pt

o presidente da Câmara Munici-
pal de Espinho considera esta obra 
fundamental para combater a ero-
são costeira e defender a frente ur-
bana da cidade e da excelente qua-
lidade das praias de toda a frente 
de mar: “trata-se de um esporão 
com 350 metros de extensão que 
tem sido uma barreira essencial na 
defesa da orla marítima da frente 

urbana de Espinho”.
pinto Moreira considera que as 

alterações climatéricas obrigam 
a uma permanente manutenção 
deste tipo de estruturas e sugeriu 
que o governo tenha em conta esta 
realidade na reprogramação dos 
fundos comunitários e no próxi-
mo Quadro Comunitário de apoio 
20/30.  No

paCotE dEu à Costa Na praia da baía E foi rEColhido pEla psp dE EspiNho

fardo que deu à costa afinal continha... borracha
pelo menos oito fardos com bor-

racha em estado primário e com-
pactada apareceram ao longo desta 
semana na zona costeira portugue-
sa, suspeitando-se que caíram de 
um navio, avançou fonte da polícia 
Marítima.

afastando as suspeitas iniciais de 

que poderia tratar-se de fardos de 
haxixe, rodrigues Campos, da Capi-
tania do porto do douro, disse que 
afinal os fardos são compostos de 
“uma borracha em estado primário”.

No dia 12 de março dois fardos 
de cerca de 80 quilos e que então 
se supunha serem de haxixe foram 

encontrados nas praias de Espinho 
(baía), Quebrada, em lavra e Mato-
sinhos.

Já no dia 15, foram encontrados 
mais três fardos com o mesmo peso 
e caraterísticas na zona de Miramar 
(vila Nova de Gaia), outro em Cas-
cais no início desta semana, mais 

um fardo em Matosinhos (além do 
recolhido na praia de Quebrada na 
segunda-feira), e ainda outro no dis-
trito de aveiro.

Esta incidência levou as auto-
ridades a aumentar a vigilância na 
costa e é expectável que apareçam 
mais fardos nos próximos dias. No

Grupo parlaMENtar QuEstioNou o GovErNo

verdes exigem requalificação 
urgente da lagoa de paramos

o deputado José Luís Ferrei-
ra, do Grupo Parlamentar 

os Verdes, entregou na assem-
bleia da república uma pergun-
ta em que questiona o Governo, 
através do Ministério do ambien-
te, sobre a poluição das linhas de 
água que integram a bacia hidro-
gráfica da Barrinha de esmoriz/
Lagoa de Paramos que urge des-
poluir para preservar esta área de 
grande valor ecológico pela sua 
biodiversidade e importância ao 
nível ornitológico.

Na pergunta endereçada ao Go-
verno os verdes recordam que “a 
barrinha de Esmoriz, também desig-
nada de lagoa de paramos, é uma 
lagoa costeira de média dimensão 
que apresenta uma cintura de ve-
getação ripícola bem desenvolvida e 
bancos de lodo, que comunica com 
o atlântico através de um canal. Esta 
área é alimentada por águas de duas 
ribeiras: rio Maior (vala de paramos), 
que tem a sua foz no lado norte da 
lagoa e a vala de Maceda, que de-
sagua no seu lado sul e que devido 
ao cordão dunar litoral originam o 

corpo central da lagoa”. o partido 
avança com a explicação sobre a re-
qualificação que consideram “neces-
sária” mas que “não tem sido acom-
panhada da resolução dos focos de 
poluição a montante. as ribeiras que 
desaguam na lagoa, a ribeira de rio 
Maior e a vala da Maceda que nas-
cem no município de santa Maria da 
feira, são o seu principal problema 
ambiental pela carga poluente que 
aí é efetuada.

apesar dos mais de 28 milhões de 
euros de fundos comunitários gas-
tos em infraestruturas no sistema de 
drenagem “em alta” da bacia de rio 
Maior e de beire (intercetores e esta-
ções elevatórias), que encaminham 
estas águas residuais para a Etar 
de Espinho (paramos) continuam a 
ser registados efluentes domésticos, 
pois, apesar de se desconhecerem 
os números oficiais sabe-se que inú-
meras habitações não estão ligadas 
à rede de saneamento”. 

assim, os verdes pretendem os 
seguintes esclarecimentos: “têm 
sido realizadas ações de monitoriza-
ção das linhas de água que integram 
a bacia hidrográfica da barrinha de 

Esmoriz/lagoa de paramos? Quan-
tas licenças foram emitidas para a 
rejeição de águas residuais na ribeira 
de rio Maior e na vala da Maceda? 
Que medidas estão a ser tomadas 
para despoluir as linhas de água 
que integram a bacia hidrográfica 
da barrinha de Esmoriz/lagoa de 
paramos?”. No

“Que medidas 
estão a ser 
tomadas para 
despoluir as linhas 
de água que 
integram a bacia 
hidrográfica da 
Barrinha” 
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estacionamento provoca moção de censura
na passaDa sexta-feira

mulher morre atropelada por 
comboio na estação de espinho

Uma mulher de 56 anos, na-
tural de espinho, morreu na 

passada sexta-feira depois de ter 
sido colhida por um comboio de 
mercadorias na estação de espinho.

o alerta para os Bombeiros vo-
luntários do concelho de espinho 
foi dado cerca das 15h56. a via do 
porto para lisboa esteve mesmo 
interditada, tendo a circulação 
sido reaberta nos dois sentidos às 
18h07, após a operação de remo-
ção do corpo da mulher.

segundo o que o Maré viva con-
seguiu apurar no local, a mulher 
estava bastante nervosa e tinha 
questionado alguns passageiros 
pelo horário de alguns comboios. 
segundo uma passageira que op-
tou por não se identificar, quando 

Já com a nova coleção 
Primavera/Verão

os anunciantes Desta página DesejaM a toDos os seus clientes uMa feliz páscoa

Artigos Religiosos
Cera de toda a qualidade

Rua 4 nº 642 4500-343 Espinho

Tlm: 227 313 201

Casa 

Menino Jesus

sessão do cinaniMa está 
agendada para dia 25

está a chegar 
“o Verdadeiro 

outubro”

inserido na iniciativa mensal 
dedicada ao ciclo de animação 
“ficção e realidade” e aprovei-
tando o centenário da revolu-
ção russa comemorado no ano 
passado, o cinaniMa exibe o 
documentário “1917 – o verda-
deiro outubro”. realizado por 
Katrin rothe, esta obra aborda 
os acontecimentos desses me-
ses turbulentos em são peter-
sburgo, entre a abdicação do 
czar, em fevereiro, e a ascensão 
ao poder dos bolcheviques, em 
outubro. 

recorrendo a várias técni-
cas de animação – marione-
tas, stop-motion, recortes e 
imagem real – a realizadora 
analisa o contexto sociocultu-
ral da época sob a perspetiva 
de artistas como Maxim gorki, 
vladimir Mayakovsky, alexan-
dre Benois, zinaida gippius e 
Kazimir Malevitch. 

a sessão decorre no próximo 
domingo, 25 de março, pelas 
18 horas, no auditório nascen-
te (rua 16, 1200, espinho), com 
entrada livre e indicado para 
maiores de 12 anos de idade 
(filme legendado).  MV

a mulher se apercebeu da chegada 
do comboio de mercadorias che-
gou-se perto da via e lançou-se 
para a frente da composição. 

ao local acorreram os Bombei-
ros voluntários do concelho de 

espinho e a polícia de segurança 
pública, assim como o ineM. o ma-
quinista e alguns passageiros que 
assistiram ao trágico acidente rece-
beram ajuda psicológica e médica 
no local.  no

no sáBaDo De ManHÃ

Foi tempo de limpar as praias
duas mulheres, catarina silva 

(Portugal) e sophie siersack 
(Bélgica) cansaram-se do consumo 
excessivo de plástico em espinho. 
criaram o grupo desplastic que rapi-
damente cresceu e passou a ser cons-
tituído por 5 mulheres e um homem 
com uma missão: manter, tanto quan-
to for possível, a cidade de espinho 
afastada do plástico.

no dia 17 de março foi lançado o 
primeiro projeto: limpar as praias de 
espinho durante o espinho surf Des-
tination.  “o oceano pertence a to-
dos e a ninguém e é por este motivo 
que enfatizamos a importância de 

trabalhar em colaboração com a co-
munidade local: a câmara Municipal, 
a lipor, os surfistas, pescadores, o 
museu face, artistas  e comerciantes 
e, por último, mas não menos im-
portante, as famílias de espinho. o 

esforço conjunto fez com que fosse 
possível termos disponíveis no dia 
do evento: sandes; sopa quente; lu-
vas reutilizáveis; um camião do lixo; 
oradores e artistas que fizeram arte” 
explicou a organização. no

uma das sessões da última assem-
bleia Municipal ficou marcada por 
um voto de censura apresentada pela 
cDu contra o presidente da câmara.

o documento revelava que “senhor 
presidente da câmara Municipal de 
espinho tem vindo a revelar um com-
portamento autocrático e vingativo 
impróprio num regime democrático”. 
jorge carvalho acusou pinto Moreira 
de ter mandado alterar o código de 
acesso ao parque automóvel locali-

zado nas traseiras da câmara “sem 
qualquer aviso prévio e sem justifi-
cação” por ter ficado “agastado com 
a aprovação da proposta alternativa 
referente aos quartéis de bombeiros” 
defendido pela cDu.

o vogal referiu ainda que no man-
dato anterior “já tinha tomado unila-
teralmente, mesquinhas revanches 
vingativas contra a vereadora Dr.ª 
leonor fonseca, o presidente da 
junta da freguesia de espinho rui 

torres, a junta de freguesia de anta 
e um vogal da assembleia Munici-
pal. quando exprimiu uma pequena 
crítica, ouviu como resposta “hás-
de voltar a pedir subsídio para as 
pombinhas”. no entender de jorge 
carvalho “um presidente da câmara 
não se pode comportar como dono 
do património municipal, nem como 
o patrão de todos os serviços muni-
cipais”. Depois da discussão, o docu-
mento foi mesmo aprovado com 13 

votos a favor, dez contra e dois votos 
em branco.

fonte da autarquia justificou 
que câmara “adotou um novo re-
gulamento para o estacionamento 
dentro do parque” e que “o vogal 
tinha uma situação de exceção que 
foi alterada para repor equidade” 
pois segundo a mesma fonte “o ele-
mento da cDu usava o parque para 
usufruto pessoal durante o dia”.  
no

“a esse não pode multar nem cobrar judicialmente”
a sessão da assembleia Municipal 

ficou também marcada pela apre-
sentação de uma recomendação 
do partido socialista sobre o esta-
cionamento pago na via pública na 
cidade de espinho. o ps pretendia 
que a autarquia prestasse informa-
ção pormenorizada e acessível sobre 
quem pode ou não multar. os socia-
listas recordaram que a autoridade 
nacional de segurança rodoviária 
informou-os que de momento os 
trabalhadores da empresa esse 
não eram equiparados a agentes 
de autoridade. assim ,não podiam, 
presentemente, proceder ao levan-
tamento de autos de contraorde-
nação por violação das disposições 
do código da estrada e legislação 
complementar. na discussão do 
documento, os vogais socialistas 
alertaram os restantes que a esse 

já tinha enviado pedidos de execu-
ção fiscais e que os espinhenses não 
sabiam o que fazer. joão passos do 
psD foi prático e claro na resposta: 
“a concessionária não tem compe-
tência para pedir execuções fiscais. 
Quem recebeu essas cartas só tem 
de fazer uma coisa que é não pa-
gar”. já antes o vogal do psD tinha 
intervindo explicando que a esse 
não “levantava contraordenações 
nem multas” mas aplicava “taxas a 
quem não tinha ticket válido”. joão 
carapeto do ps também foi claro na 
sua intervenção: “a esse não pode 
multar nem cobrar judicialmente” 
acrescentando ainda que “há vere-
adores que se estão a borrifar para 
os espinhenses”.

pinto Moreira pediu para intervir 
e recordou quem “quem se borrifou 
foram os votaram a favor do contra-

to: os vereadores do ps pois todos os 
outros votaram contra. o presidente 
da câmara lembrou ainda o acerto e 
ajuste efetuado pela autarquia psD 
em 2013. “tentamos fazer mais mas o 
contrato está blindado. ainda assim, 
iremos certamente trazer no futuro 
novidades em relação a este assunto 
com uma nova proposta que gerará 
receitas à câmara Municipal”.

Quanto à não construção dos par-
ques de estacionamento subterrâ-
neos, pinto Moreira e outros vogais 
mostraram-se a favor da não cons-
trução por razões simples: o projeto 
do parque nos terrenos adjacentes 
ao centro Multimeios iriam encerrar 
a rua 23 e a capacidade era apenas 
superior a cinco carros do que o es-
paço permite atualmente. 

o documento do ps acabou por 
ser aprovado por maioria. no

QuotAs dA NAsCeNte e AssiNAtuRAs do 

MARé ViVA eM pAgAMeNto

A Direção da Cooperativa Nascente informa os associados que as quotas relativas ao 
corrente ano estão em pagamento, designadamente dos associados que habitualmente 
pagam na sede. Para procederem ao pagamento em parte ou no todo, com o valor mensal 
de 2,50 euros ou 30 euros pelos 12 meses, podem fazê-lo diariamente no horário de 
expediente, na Rua 62, nº 251. Poderão também proceder a transferência bancária para 
a conta Novo Banco com o IBAN PT50 0007 0603 00380040002 51, devendo  fornecer 
indicação do seu nome e do fim do pagamento, para o email comunicacao@nascente.org.pt.

 Quanto aos associados que costumam pagar ao cobrador que vai a casa, poderão contar 
com a sua visita nos próximos dias. E lembramos a todos que ter as quotas em dia é 
essencial para poderem usufruir dos descontos que o cartão da Nascente proporciona, 
tanto nas iniciativas da Cooperativa como nas diversas salas de espetáculos e outros locais 
onde é aceite.

Finalmente, estão também em pagamento as assinaturas simples do Maré Viva, sem 
condição de associado, no valor de 24 euros pelo ano todo, com pagamento na sede ou 
também por transferência. A Nascente precisa da sua colaboração, proceda ao pagamento 
logo que possível.      
          A Direção

obras do recaFe

 alterações de
trânsito
Devido à obra de requalif i-

cação do canal ferroviário de 
espinho (recafe), a circulação 
automóvel na rua 8, entre o rio 
largo e a rua 15, estará cortada 
ao trânsito automóvel, exceto 
aos residentes, a partir do dia 19 
março. 

em alternativa, para aceder à 
zona costeira da cidade o trânsi-
to automóvel será efetuado pela 
rua 20 e pela rua 15.

a autarquia explica que “toda a 
zona de intervenção será vedada, 
a sinalização implementada e ga-
rantida a segurança na circulação 
pedonal.” MV

João Carapeto (PS) foi dos mais 
interventivos na Assembleia.

Foto: M
V
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Uma centena de pessoas aderiU ao Baile Folk 
o Baile Folk, organizado 

pela cooperativa nascente 
em parceria com a associação Po-
polomondo, encheu o auditório 
nascente no sábado à noite. os 
participantes dançaram durante 
todo o evento e ficou a ideia de 
repetir a proposta, pois interes-
sados não faltarão.

o primeiro Baile Folk do animar-
tes levou ao auditório nascente 
umas 90 pessoas, um resultado que, 
segundo a formadora da modali-
dade de danças europeias e cor-
responsável pela iniciativa, diana 
azevedo, “superou as expectativas. 
o baile esteve muito animado e sin-
to que as pessoas gostaram. estive-
ram quase sempre a dançar durante 
duas horas e meia”.

para ana Maria Vizeu, da orga-
nização da Cooperativa nascente, 
este foi um evento diferente de to-
dos os que ali se haviam feito até 
hoje. “Havia algum receio relativa-
mente ao resultado, mas a adesão 
ultrapassou efetivamente as nossas 

expectativas. o espaço de dança 
foi pequeno para tantos participan-
tes”.

o início do evento foi marcado 
por um pequeno workshop de ini-
ciação às danças europeias, que 
diana azevedo aproveitou para 
ensinar alguns passos básicos. Mas 
depressa a música arrancou e todos 
começaram a dançar. “as pessoas 
estavam animadíssimas e toda a 
gente participou. Foi uma noite ma-
ravilhosa em que praticamente não 
houve pessoas sentadas”, comenta 
ana Maria Vizeu.

o baile teve lugar num auditó-
rio nascente decorado de acordo 
com a temática. e as opiniões dos 
presentes foram bem positivas, ten-
do alguns mostrado vontade de se 
inscreverem nesta modalidade de 
danças e do animartes.  “o sucesso 
do primeiro baile foi de tal ordem 
que estamos já a pensar organi-
zar mais um baile, possivelmente 
no final do mês de maio”, adianta 
ana Maria Vizeu, numa convicção 
partilhada com a professora diana 

As EstrElAs Não 
MorrEM EM livErpool

em setembro de 1981, o jovem 
actor britânico peter Turner recebe 
um telefonema inesperado. a osca-
rizada actriz Gloria Grahame, com 
quem viveu um romance, sofreu 
um colapso num hotel de Lancas-
ter, inglaterra, e pede a sua ajuda. 
regressou o cancro de mama que 
combatera anos antes. negando-se 
a retomar os tratamentos, Gloria 
pede a peter que a leve para a 
sua casa de família, em Liverpool. 
Baseado nas memórias de Turner 
e na sua relação com a muito mais 
velha e famosa Gloria Grahame 
(cuja carreira atingiu o auge nos 
anos 50, mas depois foi sendo 
esquecida), ‘as estrelas não Morrem 
em Liverpool’ não é uma experiên-
cia particularmente agradável de 
seguir: não só a história acompanha 
a decadência dos anos finais da 
atriz, mas a própria narrativa salta 
vertiginosamente entre o passado e 
o presente sem nunca desenvolver 
apropriadamente o romance entre 
Gloria e peter – e quando o último 
passa a cuidar da primeira, a dor e 
o trabalho árduo a que ambos são 
sujeitos nunca é verdadeiramente 
sentido. além disso, para quem faz 
tanto alarido em ter Liverpool no 
nome, o filme faz um desserviço à 
cidade britânica, tratando-a como 
um lugar deprimente para viver, 
cheia de sombras e sem vida. por 
outro lado, annette Bening volta a 
provar que é uma das grandes atri-
zes contemporâneas: mesmo que 
o retrato pintado pelo filme sobre 
Grahame seja bastante suavizado 
(as suas neuroses e escândalos fa-
miliares mal são mencionados), Be-
ning captura a energia e vivacidade 
da atriz sem esquecer a aura de 
estrela cadente de Hollywood – e 
até jamie Bell faz um bom trabalho 
com uma personagem unidimen-
sional: a do amante inicialmente 
deslumbrado e que posteriormente 
se devota a cuidar do seu amor 
antes da morte. não fosse pelos 
protagonistas e ‘as estrelas não 
Morrem em Liverpool’ teria um des-
tino não muito diferente da antiga 
estrela de Hollywood.

antero eduardo Monteiro

Maré de cinema
na GaLeria oLíVia reiS

João e dUlce Barata Feyo em exposição 

Há uma nova exposição na Ga-
leria or. olívia reis convidou 

o casal de artistas João e dulce Bara-
ta Feyo para expor os seus trabalhos 
sob o título “2 Percursos 1 + 1 = 1”.

a Galeria or, de olívia reis, inau-
gurou “2 percursos 1 + 1 = 1”, uma 
exposição de joão e de dulce Ba-
rata Feyo, um casal que apresenta 
as suas obras, em conjunto, pela 
primeira vez em espinho. “eu pre-
tendo sempre trazer para a Galeria 
aquilo que espinho ainda não viu. 

Tento descobrir artistas que, de 
certa forma, estão mais discretos”, 
revela olívia reis.

Com 80 anos, joão Barata Feyo 
é escultor, arquiteto e professor 
catedrático. É autor de variada 
obra plástica, nomeadamente de 
escultura, desenho, medalhística e 
pintura desde 1958, mas há muitos 
anos que não colocava trabalhos 
em exposição. assim, olívia reis, 
foi ao seu atelier, e convidou-o a 
expor.

joão Barata Feyo foi distingui-

do com o prémio da Comissão da 
imprensa e Crítica de arte, na 1ª 
Bienal de paris em 1959. a obra 
que lhe valeu esta distinção está 
exposta na Galeria or, embora 
não esteja disponível para venda. 
ao contrário de joão Barata Feyo, 
a esposa, dulce Barata Feyo, de 
78 anos, é já familiar da cidade de 
espinho, pelas várias exposições 
em que participou anteriormente. 
É pintora licenciada pela FBaup e 
consta em dicionários dos pinto-
res e escultores portugueses. olí-
via reis, convidou-a a participar 
na exposição da Galeria Zeller com 
trabalhos em aguarelas: “acho que 
as aguarelas dela respiram paisa-
gem, flores e alegria e que fazem 
o contraponto com os desenhos 
do marido, que são mais discretos, 
de memórias, e com mais silêncio”.

Quem for visitar a exposição “2 
percursos 1 + 1 = 1” pode ainda 
descer à cave da galeria para ver 
a exposição coletiva, que inaugu-
rou o espaço, mas que agora se 
encontra renovada. “Continuo a 
apostar na qualidade dos artistas 
portugueses e em quem sabe o 
que está a fazer dentro da pintu-
ra, da escultura, do design e da 
arquitetura”, afirma olívia reis.  Ja
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azevedo.
até ao final do mês de março é 

ainda possível experimentar gratui-
tamente a aula de danças europeias, 

às terças-feiras, das 19h00 às 20h30, 
no auditório nascente. Quem aderir 
em março pagará apenas a partir da 
mensalidade de abril. Ja

no Face

exposição de antónio
leite e anttónia Portto
no passado dia 17 de março, foram inauguradas 

nas Galerias amadeo de Souza-Cardoso do Museu 
Municipal de espinho as exposições de pintura de 
antónio Leite e de anttónia portto.

a cerimónia de inauguração contou com a pre-
sença do presidente da Câmara Municipal de espi-
nho, pinto Moreira e de josé Teixeira, presidente da 
junta de Freguesia de Silvalde. o edil espinhense 
agradeceu a ambos os artistas o interesse e a dis-
ponibilidade demonstrada em quererem expôr no 
Museu Municipal de espinho.

Trata-se de duas exposições retrospetivas da 
obra de dois consagrados artistas portuenses.

esta exposição estará patente ao público até ao 
dia 28 de abril. MV

apresentado na Biblioteca

Volta a Portugal em livro
a Biblioteca Municipal josé Marmelo e Silva aco-

lheu no dia 17 de março a apresentação do livro 
“Volta a portugal” de álvaro domingues.

esta foi a primeira iniciativa do projeto “pensar 
a escrita” que vai continuar com as presenças de 
richard Zimler (27 de abril), paulo Marques, Cidália 
pinto e rúben de oliveira (12 de maio), antónio 
Tavares (26 de maio), joana Bertholo (2 de junho), 
Sandra inês Cruz (15 de junho), joão Tordo (30 de 
junho) e Gonçalo M. Tavares (data a confirmar). MV

no auditório de espinho

andré Fernandes 
apresenta novo projecto
o guitarrista andré Fernandes, um dos grandes 

nomes do panorama jazz nacional, regressa na pró-
xima semana ao auditório de espinho com o seu 
novo projeto: “Centauri”. josé pedro Coelho, joão 
Mortágua, Francisco Brito e joão pereira juntam-se 
ao músico para um evento de excelência.

os bilhetes para o concerto de 24 de março cus-
tam 7 euros, existindo ainda descontos para os 
detentores do Cartão amigo ade e sócios da Coo-
perativa nascente. MV

SeMana FranCóFona MoTiVa oS aLunoS para a iMporTânCia da LínGua FranCeSa

Festa da FrancoFonia acaBa a 23 de março
a Festa da Francofonia continua 

até 23 de março, com seminá-
rios, cinema, exposições e gastrono-
mia. eugénia sousa, da esPe, explica 
que as atividades francófonas desta 
semana motivam os alunos para a 
importância da língua francesa.

eugénia Sousa representa a es-
cola profissional de espinho na 
organização da Festa da Franco-
fonia. Garante que “tem havido 
muita motivação e empenho por 
parte dos alunos” na preparação 
das atividades. “nós vamos sempre 
tentando motivá-los para a impor-
tância do francês e das disciplinas 
da língua francesa. Muitas vezes 
não é fácil mas, sem dúvida, com 
estas iniciativas os alunos ficam 
muito mais motivados. a organi-
zação e participação nas atividades 
é cansativa e dá trabalho, mas vale 
a pena. os alunos têm a oportuni-
dade de fazerem atividades dife-
rentes daquelas a que estão habi-
tuados e ficam sempre orgulhosos 
dos seus trabalhos”, comenta a 
professora.

eugénia Sousa mostra-se ainda 

satisfeita pela maneira como todas 
as turmas se unem e se envolvem 
na Festa da Francofonia: “há uma 
grande colaboração entre todas as 
turmas e entre outras disciplinas 
para além do francês.”

taMBéM Pode ProVar iGua-
rias Francesas

Todos os anos a aipal lança um 
novo bolo para a Festa da Franco-
fonia, mantendo aqueles que foram 
fabricados para edições anteriores. 
este ano o bolo lançado foi chaus-
son aux pommes, continuando a 
ser vendidos o pain de champag-
ne, o paris-brest, o religieuse e os 
éclairs. a aipal tem ainda feito uma 
promoção de desconto na baguet-
te francesa. de acordo com nunes 
da Silva, todos os produtos têm 
tido muito bem recebidos. a pa-
daria pepim e o 20 intensus também 
aderiram à iniciativa com produtos 
franceses.

a par da aipal, nunes da Silva re-
presenta a Vivereespinho, uma as-
sociação que também está ligada à 
Festa da Francofonia devido à impor-

tância da língua francesa no turismo. 
o representante relembra que há um 
grande número de turistas franceses 
a visitar a região do porto e norte e 
que a Viverespinho tenta constan-
temente sensibilizar o setor da res-
tauração e de alojamento para a im-
portância de saber falar francês. “os 
turistas apreciam muito a hospitali-
dade e é aí que se insere o saber falar 

francês, para acolher os turistas no 
seu idioma. Quando a hospitalidade 
é reforçada para o turista, contribui 
para o aumento da taxa de retorno”, 
explica nunes da Silva.

o restaurante 3 de esquina tam-
bém aderiu à Festa da Francofonia e 
preparou na segunda-feira, dia do 
pai, um menu todo ele repleto de 
pratos típicos de França.  Ja
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A animação foi uma constante no Baile Folk no Auditório da Nascente.

Espectáculo Solidário da Francofonia decorreu no Centro Multimeios.
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Programa

25de março
Procissão de ramos | entrada 
triunfal em Jerusalém pelas 
15h00
igreja anta | Largo câmara 
Municipal | igreja espinho

26e27de março
Última ceia pelas 21h30
centro Multimeios espinho

28 de março
concerto de Páscoa pelas 
21h30 
igreja Matriz de espinho

30 de março
Via sacra (encenação) 21h30
Parque João de deus | Largo 
câmara Municipal | ruas da 
cidade

Espinho volta a rEcriar os últiMos dias da vida dE JEsus coM o prograMa “Espinho vivE a sEMana santa”

recriação histórica das últimas horas de Jesus rePletas de emoção

Isabel S. Vieira 
CONFECÇÕES

Pronto a Vestir com confecção própria

Moda à sua medida

Rua 26, 1028 - Espinho
Tel: 227  312 711

Esquina Rua 23 com a Rua 20
EsPinho

Casa Maximino
Queijos, enchidos, 

presuntos e artesanato

os anunciantEs dEsta página dEsEJaM a todos os sEus cliEntEs uMa FEliz páscoa os anunciantEs dEsta página dEsEJaM a todos os sEus cliEntEs uMa FEliz páscoa

está de volta mais um progra-
ma “espinho Vive a semana 

santa” (de 25 a 31 de março) com 
destaque para a encenação dos úl-
timos dias da vida de Jesus cristo 
(Via sacra).

o domingo de ramos marca o 
arranque do programa “Espinho 
vive a semana santa” organizado 
pela câmara Municipal de Espinho 
em parceria com as paróquias de 
anta, Espinho e guetim. no dia 25 
de março será encenada a entrada 
de Jesus em Jerusalém, a partir da 
igreja Matriz de anta. o largo da 
câmara será o principal cenário do 
evento, num ambiente em alusão a 
um mercado da época que funcio-
nará durante todo o dia.

À semelhança do ano anterior, o 
centro Multimeios de Espinho re-
ceberá a última ceia de Jesus cristo 
com os seus discípulos, numa en-
cenação que será complementa-

da com música ao vivo. com uma 
abordagem à páscoa Judaica que 
se vivia antes de Jesus, será, uma 
vez mais, um momento de profun-
da reflexão. Muito enraizada na 
narração do Evangelho segundo 
s. João, proporcionará a possibi-
lidade de se viver uma noite mais 
próxima de Jesus e daquele que 
foi o seu último e mais intenso en-
contro com os seus discípulos mais 
próximos. a celebração está mar-
cada para os dias 26 e 27 de março 
às 21h30. para os que não conse-
guirem lugar na plateia, a Espinho 
tv transmitirá em direto o evento 
no seu site.

 
concerto de Páscoa coM a 

orquestra cLássica 
de esPinho

semana santa em Espinho já 
não é semana santa se não hou-
ver concerto de páscoa. a cidade 

de Espinho conserva a antiga tra-
dição de no decurso da Quaresma, 

promover um grandioso concerto 
de páscoa.

Este ano, o concerto estará a 
cargo da orquestra clássica de Es-
pinho. o evento terá lugar no dia 
28 de março, na igreja Matriz de 
Espinho.

na sexta-feira, dia 30 de março, 
será a recriação da via sacra. a re-
presentação das últimas horas da 
vida de Jesus será o desfecho de 
todos os momentos representados 
anteriormente e a mais intensa de 
todas. condenado à morte pelos 
sumos-sacerdotes de Jerusalém 
com a cumplicidade do governan-
te romano daquela época, pôncio 
pilatos (largo em frente à câmara 
Municipal), Jesus levará por diante 
a sua missão: entregar a sua pró-
pria vida por nós - da via dolorosa 
(pelas ruas da cidade) até à crucifi-
xação e colocação do seu corpo no 
sepulcro, na igreja Matriz. o evento 
que costuma ter muita procura será 
certamente recheado de momen-
tos simbólicos e emotivos. a via 
sacra arranca às 21h30. no

no domingo passado

Via sacra dos jovens da paróquia
os jovens do 8.º ano da catequese da paróquia de Espinho, surpre-

enderam, no domingo passado, com uma encenação da via sacra nas 
principais ruas da cidade. a encenação, bastante concorrida, contou 
com a colaboração do padre de Espinho, artur Manuel Monteiro. no
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voleibol i Formação

Mochos em destaque
Os minis A da Associação Académica de Espinho participaram no Torneio 

da Primavera em Gondomar alcançando os seguintes resultados: 1º, 3º e 4º 
lugares em nível avançado; 1º, 2º, 5º, 8º e 11º lugares em nível intermédio e 
1º, 4º e 5º lugares em nível inicial.

Os Infantis deslocaram-se à Madalena e venceram por 2-3. Os Iniciados 
deslocaram-se ao distrito de Lisboa no domingo passado na 1ª jornada do 
campeonato nacional, para jogar com o Clube Voleibol de Oeiras e vence-
ram por 0-3. Os Juvenis da Associação Académica de Espinho defrontaram 
o Leixões e foram derrotados por 3-0. Os Juniores receberam o Leixões e 
também perderam pela margem máxima.  no

Hóquei em Campo i Formação

reviravolta fatal
Depois da vitória na 1.ª jornada frente à turma do Viso, os academistas 

mediram forças com o campeão nacional AD Lousada. A AAE entrou melhor 
e chegou à vantagem por Francisco. A resposta dos durienses não surgiu e os 
mochos aproveitaram para fazer o 0-2. A equipa da casa entendeu ser hora de 
colocar um travão e reduziram para 1-2. Porém, astutamente, a Académica de 
Espinho somou mais dois golos. A resposta não tardou e na hora do intervalo 
o marcador estava em 3-4.

Na entrada do tempo complementar o Lousada empatou a toada e a guardiã 
Mariana saiu lesionada. Endiabrados, a turma da casa carregou a fundo no ace-
lerador e chegou aos 9-4 final. Para a semana há jogo frente ao U. Lamas.  no

SECçãO DE ATLETISMO ANTóNIO LEITãO PrETENDE AFIrMAr-SE CADA VEz MAIS

“Queremos Que daQui a 10 anos o clube tenha uma 
das melhores eQuipas a nível nacional”

a secção de atletismo do spor-
ting Clube de espinho foi 

perdendo força e acabou por ser 
extinta. em 2015 voltou a surgir, 
sob o nome secção de atletismo 
antónio Leitão. tem vindo a cres-
cer cada vez mais e ambiciona es-
tar no top do atletismo nacional 
dentro de 5 ou 10 anos. rui santos 
com augusto rachão, da direção, 
falaram ao Maré viva do modo de 
funcionamento da secção e dos 
próximos objetivos.

porque é que a secção adotou o 
nome antónio Leitão?

A secção adotou o nome António 
Leitão porque ele foi um grande 
atleta do Sporting Clube de Espinho. 
Ficou em terceiro lugar nos jogos 
olímpicos de Los Angeles, em 1984. 
Esteve no clube durante 6 ou 7 anos. 
O Augusto rachão foi colega dele. 

esta secção esteve parada du-
rante muitos anos. porquê?

Em 1984 o SCE terminou com mui-
tas secções, nomeadamente com o 
andebol, o atletismo e a ginástica. 
Em 2015, a direção do SCE reabriu 
a secção e temos vindo a reunir um 
conjunto de atletas. No início desta 
época desportiva, o Augusto rachão 
foi convidado a ser diretor despor-
tivo da secção. Em fevereiro forma-
mos uma direção só para o atletis-
mo. Agora a secção está muito mais 
estruturada, de modo a que tenha 
bases para crescer e para que no fu-
turo não volte a desaparecer.

Foi fácil voltar a arrancar com a 
secção?

Depois de abrirmos a secção, ti-
vemos de arranjar patrocínios de 
modo a que a secção se tornasse 
sustentável e se criassem condições 
para manter os atletas. O SCE exi-
giu que a secção fosse sustentável 
e autónoma. Conseguimos formar a 
direção, arranjamos patrocinadores 
e conseguimos ainda reunir cerca 
de 60 atletas, desde a formação até 
aos veteranos, no espaço de quatro 
meses. Começar com esse número 
de atletas não foi fácil e já foi muito 
bom.

Como conseguem manter o atle-
tismo sustentável?

O atletismo é uma modalidade di-
ferente de todas as outras. Nas ou-
tras modalidades os pais ainda dão 
o apoio necessário às secções, mas 

aqui não. Todos os fins de sema-
na há gastos com competições, o 
que faz com que os atletas não se 
fixem muito na modalidade. Por 
esse motivo é que temos necessi-
dade de arranjar patrocinadores. 
Vamos continuar a tentar arranjar 
mais para o futuro. Sem o apoio 
deles é impossível continuar com 
a secção de atletismo. 

têm tido algum tipo de apoio 
por parte da Câmara Munici-
pal?

A CME tem sido um parceiro 
muito importante, que nos tem 
ajudado e dado algum apoio. 
Temos o nosso pequeno espaço 
na Nave Desportiva, onde a for-
mação treina. Em princípio, no 
futuro, também deveremos rece-
ber uma outra ajuda no sentido 
de conseguirmos vir a ter uma 
pista de atletismo ao ar livre em 
Espinho.

e a pista de atletismo antó-
nio Leitão, na nave?

Devido à quantidade de atletas 
de outras modalidades que tam-
bém treinam naquele espaço, 
a pista acaba por nunca sair do 
armazém. Segundo o vereador, 
a pista ao ar livre é um objetivo 
a concretizar ainda antes de ter-
minar o mandato. Isto seria ótimo 
para a cidade e para nós, em par-
ticular. 

Fazem uma grande aposta na 
formação?

Sim. Agora a tendência é con-
tinuar a crescer de modo sus-
tentável, com uma aposta muito 
forte na formação. É disso que se 
pretende que a secção viva. So-

mos totalmente diferentes dos 
grupos de running que andam 
por aí. O SCE não é um grupo de 
running. É um clube de atletismo 
de competição. 

acreditam que poderão vir 
a formar um novo campeão 
como o antónio Leitão?

A nossa ideia é formar atletas 
nas várias vertentes do atletismo: 
corrida, saltos, lançamentos, etc. 
Queremos que os miúdos façam 
todas as modalidades do atletis-
mo e temos um treinador a traba-
lhar nesse sentido, para que no 
futuro possamos ter outro Antó-
nio Leitão, que a cidade e o país 
precisam.

tem feito algum trabalho no 
sentido de captar novos atle-
tas?

Já começamos a fazer alguns 
protocolos com escolas e esta-
mos a tentar captar miúdos para 
o atletismo junto das escolas. É 
uma tarefa um pouco difícil e, 
por vezes, inglória, porque os 
miúdos estão formatados para 
outras modalidades, como o fu-
tebol ou o voleibol.

têm atletas entre que ida-
des?

Temos atletas desde os 10 até 
aos 59.

têm muitas atletas no clube?
Ainda há pouco elementos na 

parte feminina, mas a tendência 
é crescer.

Quais são os objetivos para 
esta temporada?

Pretendemos apostar muito 

na formação, daí já termos co-
meçado com estas campanhas 
junto das escolas. Nós queremos 
ter aquilo que o SCE já teve no 
passado: uma formação forte. Só 
assim é que é possível criar cam-
peões. Queremos que daqui a 10 
anos o clube tenha uma das me-
lhores equipas a nível nacional 
e que mostre que Espinho está 
vivo no atletismo. 

Fora esse, há mais algum ob-
jetivo?

Sim. Estamos já a organizar 
uma prova de atletismo no areal 
das praias de Espinho, entre o rio 
Largo e a ribeira de Silvalde, que 
deverá realizar-se em setembro. 
Será composta por quatro varian-
tes: a milha, a légua, a caminha-
da solidária e uma competição 
aberta para desporto adaptado, 
que será organizada em conjunto 
com a Cerciespinho. 

Quando são os treinos da 
secção de atletismo antónio 
Leitão?

Temos um treino semanal de 
conjunto à segunda-feira, às 
19h30, na Nave Desportiva, mas 
os atletas treinam individual-
mente todos os dias. Este treino 
à segunda-feira é aberto a quem 
quiser participar. É também uma 
forma de captar atletas.

os treinos são personaliza-
dos para cada atleta?

Cada atleta tem um plano de 
treinos mensal, que tem de se-
guir sob a orientação do treina-
dor, que tem bases suficientes 
para o ajudar. Não basta chegar à 
rua e correr. Ja

JUSTINE DUPONT E EDOUArD DELPErO VENCErAM A PrIMEIrA ETAPA DO CIrCUITO MUNDIAL DE LONGbOArD NA EUrOPA

longboard pro espinho com sotaQue francês

os franceses Justine dupont e 
edouard delpero venceram o 

Longboard pro espinho, a primeira 
etapa do circuito mundial de long-
board na europa em 2018 e a prova 
que inaugurou a quinta edição do 
espinho surf destination. 

Adiado uma semana devido ao 
mau tempo, o sol e as ondas de 
1,5m a 2m ajudaram à realização da 
quinta edição do Espinho Surf Des-
tination. Justine Dupont já se tinha 
destacado no sábado e voltou a 
não dar hipóteses às suas adversá-
rias no domingo vencendo mesmo 
o evento e mostrando o porquê de 
ser considerada uma das surfistas 
mais completas do mundo.

A surfar com uma prancha por-
tuguesa, a vice-campeã mundial 
de 2007 bateu na final a brasileira 
Chloe Calmon, vice-campeã mun-
dial em 2017 e vencedora das duas 
primeiras edições desta prova, que 
desta vez teve de se contentar com 
o segundo lugar.

“A minha estratégia era chegar 
ao outside e apanhar as duas me-
lhores ondas” afirmou uma satis-
feita Justine Dupont após a final. 
“Queria fazer isso com calma, ba-
teria a bateria e tentar chegar o 
mais longe possível. Estou muito 
satisfeita com a vitória, ainda por 
cima sobre a Chloe Calmon, que 
é a vice-campeã mundial em títu-
lo. Temos aqui um óptimo grupo 
e adoro vir a Portugal, é um país 
que me encanta sempre. Obriga-

do!” concluiu a simpática francesa.
Nas meias-finais, em terceiro lu-

gar ex-aequo, ficaram a norte-ame-
ricana Lindsay Steinriede e a inglesa 
Emily Currie, que também abriram 
bem a temporada europeia.

 
“LevaMos uMas boas 

‘tareias’ do Mar ” 

“Estamos expectantes em rela-
çãNa prova masculina, a final foi 
composta pelos dois atletas que 
mais espetáculo e consistência 
mostraram ao longo de toda a 
prova: o francês Edouard Delpero 
e o inglês ben Skinner. Edouard, 
vice-campeão mundial em título 
e também ele um surfista muito 
completo, acabou por encontrar a 
melhor onda da final (8,17 pontos 
em 10 possíveis), o que acabou por 
fazer a diferença numa bateria em 
que a maré cheia e o cansaço dos 
atletas não deixou muito espaço 
para grandes escolhas.

Assim, Edouard venceu pela pri-
meira vez em Espinho, “vingando” 
a eliminação do seu irmão Antoine 
frente ao inglês, logo pela manhã 
de domingo, e obrigando ben Skin-
ner a dar-se por satisfeito com o 
segundo lugar este ano, depois de 
ter sido o vencedor em 2015. 

“Eu só queria surfar bem, por-
que o ben também estava em óti-
ma forma. Na realidade o plano 
era apanhar uma onda boa e, se 
possível, outra a seguir... tentando 
não partir mais pranchas... parti-as 

quase todas! Levamos umas boas 
‘tareias’ do mar hoje, eu e o ben... 
é claro que estou muito satisfeito 
por vencer aqui, finalmente, mas 
na realidade somos todos amigos 
e viajamos juntos a maior parte 
do tempo”, afirmou o francês, que 
em 2017 tinha sido vice-campeão 
da prova e assim iguala também o 
irmão mais velho, Antoine, vence-
dor em 2016.

espinHo Mostrou as on-
das Que é Capaz de pro-

porCionar e oFereCeu uM 
grande espetáCuLo” 

“Foram três dias de grandes on-
das e de condições desafiantes, 
tanto para a organização como 
para os atletas, que foram uns au-

tênticos heróis, superando os seus 
próprios limites” afirmou Gonçalo 
Pina. “Espinho mostrou as ondas 
que é capaz de proporcionar e 
ofereceu um grande espetáculo, 
gratuito, ao muito público que 
apareceu para assistir. Penso que 
ninguém saiu hoje daqui defrau-
dado e que este evento abre óti-
mas perspetivas para o que ainda 
falta do Espinho Surf Destination 
2018,” concluiu um dos responsá-
veis pela organização.

O Espinho Surf Destination 2018 
faz agora uma pausa de dois dias 
e regressa na quarta-feira, dia 21 
de março, para abrir a Primavera 
com a primeira etapa europeia do 
circuito mundial de juniores deste 
ano, que se realizará até ao próxi-
mo domingo, dia 25.  no
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Futebol - CaMpeonato de portugal Série b

do mal o menos
Pos. equiPa J P

1. Felgueiras 25 45

2. sp. espinho 25 45

3. gondomar 25 44

4. Cesarense 25 42

5. Cinfães 25 42

6. amarante 25 39

7. FC pedras rubras 25 34

8. SC Coimbrões 25 34

9. Camacha 25 31

10. Sanjoanense 25 31

11. Canelas 2010 25 31

12. trofense 25 31

13. Salgueiros 25 27

14. al. gandra 25 27

15. Freamunde 25 25

16. Sousense 25 18

resultados
Canelas 2010  - Freamunde 2-1
Cinfães - Cesarense  0-0
FC Felgueiras - Camacha 4-0
sp. espinho - trofense 1-1
SC Coimbrões - Sousense  2-1
Sanjoanense - Salgueiros 0-0
FC pedras rubras - gondomar 0-2 
al. gandra - amarante  1-0

próxima Jornada (25 março)
Salgueiros - amarante
Camacha - Cinfães  
FC Felgueiras - al. gandra
Cesarense - Canelas 2010
Freamunde - sp. espinho 
Sousense - FC pedras rubras  
trofense - SC Coimbrões
gondomar - ad Sanjoanense 

ClaSSiFiCação
sp. espiNHo, 1 – troFeNse, 1

Jogo no estádio Comendador Ma-
nuel de oliveira Violas.

sCe: leo; João ricardo, João pinto, 
José Santos e bruno gomes (Van 
Zeller, int.); Ministro, leo Cordeiro e 
Samú; paulinho (gilson Varela, 72’), 
Carlitos (nuno Silva, 86’) e bruno 
Moraes. 

treinador: rui Quinta.
disciplina: cartão amarelo a José 

Santos (82’). 

Marcadores: 0-1 Serginho (12’) e 
1-1 Ministro (53’).

a entrada forte do trofense aca-
bou por ditar um resultado 

penalizador para a turma da Costa 
verde. apanhados na tabela pelo Fel-
gueiras e com o Gondomar à perna, 
o sp. espinho continua a depender 
apenas de si próprio para terminar 
no topo. Faltam agora cinco “finais”.  

é chegado aquele momento em que 
há equipas que lutam desesperadamen-
te para não descer de divisão enquanto 
outras anseiam pelos três pontos para 
subir. o trofense chegou a espinho e 
surpreendeu o líder com uma entrada 
de rompante criando vários lances de 
perigo num curto espaço de tempo. a 
cereja no topo do bolo para a turma da 
trofa aconteceu ao minuto doze: Sergi-
nho isolou-se (ficamos com dúvidas se 
estava ou não em fora de jogo) e bateu 
leo.

a reação vareira surgiu de pronto e 
Carlitos tentou fazer a igualdade mas 
o poste não ajudou. Samú, Carlitos e 
bruno Moraes estiveram todos perto 
de marcar mas a sorte nunca esteve do 

Carlitos desta vez não faturou.

Foto: M
ário G

ouveia

lado deles.
descontentes com o resultado, os 

pupilos de rui Quinta entraram com a 
força toda no tempo complementar e 
foram presentados com um golo de Mi-
nistro. o Sp. espinho arriscou e esteve 
perto de chegar à vantagem. porém, o 
trofense, nos instantes finais, também 
esteve perto de marcar. 

Com este empate os vareiros foram 
apanhados pelo Felgeuiras no topo da 
tabela e o gondomar segue logo atrás 
com menos um ponto. para a semana 
há jogo em Freamunde.

“eles MereCeM ser 
CoNdeCorados ” 

o discurso de rui Quinta foi 

uma vez mais centrado na quali-
dade e no trabalho dos seus jo-
gadores: “não foi por falta de em-
penho dos meus jogadores que 
não vencemos este encontro. eles 
merecem ser condecorados pela 
forma como trabalham todos os 
dias e pela forma como lutam em 
todos os jogos e a união que eles 
exibem neste balneário. a forma 
como lidam uns com os outros 
deixam-nos claramente com um 
sorriso nos lábios com a noção de 
que as coisas vão ser fantásticas. 
Hoje não fomos capazes de vencer 
mas domingo vamos ter a possibi-
lidade de lutar pelos três pontos e 
é isso que vamos fazer”, declarou 
o técnico. No

gináStiCa

Gymnostar de ouro
a gymnoStar arrecadou mais um 

troféu e duas “Menções ouro gpt_
agn”. a gymnoStar deslocou-se 
a braga no dia 17 de março para 
participar com 36 ginastas no “1.º 
encontro de ginástica para todos” 
sob a organização da associação 
de ginástica do norte em parceria 

com a escola Secundária alberto 
Sampaio. 

Com duas rotinas temáticas, 
“amizade” e “Visita ao Museu do 
louvre” esta associação arreca-
dou mais um troféu, 36 diplomas 
e duas “Menções ouro gpt_agn”.  
Mv

atletismo

Honrar espinho
no domingo, a secção de atletismo do rio largo voltou a 

marcar presença no país vizinho, desta feita para percorrer 
a distância mítica da maratona, em badajoz.

Joaquim gomes e alfredo Santos foram os atletas que lá 
marcaram presença. Joaquim gomes terminou com tempo 
de 3h41min14seg, alcançando um fantástico terceiro lugar 
(3º) no seu escalão. Já alfredo Santos finalizou a prova com 
registo de 4h51min04seg.

na cidade invicta, quatro atletas do gd ronda partici-
param na Corrida do pai numa prova que teve milhares de 
inscritos.

nesta prova de 10 kms realizada pelas ruas do porto este 
domingo, Carlos Fazendeiro fez 41m11s, paulo Mota obteve 
o tempo de 42.07, Celso Silva 42.08 e antónio Ferreira com-
pletou a corrida em 49m17s.

ana paula marcou presença este domingo no grande 
prémio de albergaria, registando um tempo de 53 minutos 
para completar os 10kms da corrida. No

Futsal Feminino

semente no topo
realizaram-se no sábado passado três par-

tidas da 6.ª jornada da Fase apuramento de 
Campeão do Campeonato nacional de Futsal 
Feminino.

nos encontros disputados, destaque para 
mais uma vitória do novasemente no terreno 
do Quinta dos lombos por 5-1, triunfo que 
mantém a formação de espinho na liderança 
da Fase apuramento de Campeão, com 16 
pontos.

nota ainda para as vitórias do Sporting 
(frente ao Cr golpilheira por 3-2), do Santa 
luzia (diante do gCr nun’álvares por 3-1) e 
do Sl benfica (ante o FC Vermoim por 0-3).

para a semana as antenses recebem a 
equipa do Santa luzia, atual sexta classifi-
cada. No

badMinton

ouro, Prata e bronze Para a aae
No passado fim de semana a sec-

ção de Badminton da aae parti-
cipou na 4.ª Jornada Nacional de Não 
seniores - Fase Nacional nas Caldas da 
rainha. academistas regressaram a 
espinho com duas medalhas de ouro, 
uma de prata e duas de bronze.

o grande destaque da 4.ª jornada 
vai para as duas vitórias consegui-
das por Mariana neves (Sub 17) nas 
provas de pares Senhoras e de pares 
Mistos. a estas conquistas ainda so-
mou um excelente 3.º lugar na prova 
de Singulares Senhoras. inês pardilhó 
(Sub 19) também se destacou com o 
2.º lugar na prova de pares Senhoras, 
tendo a mesma alcançado o pódio 
em Singulares com um magnifico 3.º 
lugar.

aqui ficam os principais resultados:
Mariana G. Neves – sub 17:
- Singulares Senhoras: foi eliminada 

nas 1/2 finais por Cláudia S. lourenço 
(adpontassolense), por 21-13; 21-9;

- pares Senhoras: fazendo par com 
Mariana M. afonso (Cad), sagraram-
se vencedoras da prova (21-14; 21-10), 
face ao par ana C. rodrigues/rita i. 
pinto (eSMa);

- pares Mistos: fazendo par com ro-
drigo almeida (Ca), sagraram-se ven-
cedores da prova (21-15; 21-11), face 
ao par david duarte (CHel)/Mariana 
M. afonso (Cad);

inês pardilhó  – sub 19 :
- Singulares Senhoras: foi elimina-

da nas ½ finais (18-21; 21-12 e 21-14), 
pela vencedora da prova, adriana F. 
gonçalves (FaC);

Futsal

Águias voaram
 bem alto
no passado dia 14 de março 

realizou-se mais uma Jornada a 
contar para a liga d’Honra de 
Futsal FFa-aveiro onde os águias 
de anta Futsal venceram a for-

mação dos “independentes” por 
3-1. 

inicio de jogo muito bem dis-
putado e com inúmeras opor-
tunidades para chegar ao golo 
até que ao minuto 15, com uma 
jogada muito bem conseguida 
por Vieirinha, foi inaugurado o 
marcador. 

na segunda parte os “indepen-
dentes” ainda chegaram à igual-

dade por intermédio de pepe. 
Mas os águias não baixaram os 
braços e numa excelente inicia-
tiva de tiago Filipe nasceu o 2-1 
e colocou de novo a equipa da 
casa em vantagem. 

Já mesmo nos instantes finais 
o guarda-redes tiago pereira 
também fez o gosto ao pé e co-
locou o resultado final em 3-1.

Foi uma excelente vitória dos 

antenses e mais três pontos con-
quistados na prova. 

pelos Águias de anta Futsal 
alinharam:  tiago pereira (1); 
paulo; tiago Silva; bruno; tiago 
Correia; Monteiro (cap); nelson; 
Samuel; Vieirinha (1); tiago Filipe 
(1) e João paulo. 

treinador: José Vieira
delegado: José gonçalves Viei-

ra. No

- pares Senhoras: fazendo par 
com Joana oliveira (FaC), classifica-
ram-se em 2º lugar, após perderem 
a final por 21-14; 21-11 face ao par 
vencedor da prova adriana gonçal-
ves/Catarina Martins (FaC);

- pares Mistos: fazendo par com 
eduardo M. pereira (ngd), foram 
eliminados na 1ª ronda (21-5; 21-9), 
pelo par vencedor da prova, Simão 
o. Ferreira (ngd)/Catarina M. Mar-
tins (FaC). No

Mariana Neves Inês Pardilhó

Voleibol i ForMação

minis foram Grandes

os Minis a do Sporting Clube de 
espinho deslocaram-se no domingo 
a arcozelo e conquistaram excelentes 
resultados. das 10 equipas tigres em 
competição, é de salientar um 1º e 3º 
lugar no nível inicial, um 5º, 6º e 9º no 
nível intermédio e 2º, 5º, 6º, 8º e 10º no 
nível avançado. 

destaque também para o setor fe-
minino que somou um fim de semana 
de vitórias importantes. a equipa a das 
iniciadas venceu por 3-1 a forte forma-
ção da académica de São Mamede e a 
equipa b venceu por 3-0 o Fiães b. as 
infantis entraram com o pé direito no 
campeonato nacional e venceram por 
3-0 o Cart. 

Jornada dupla com bis de vitórias para 

as juvenis e juniores: a equipa de pedro 
Castro venceu por 3-0 a Juventude pa-
cense e o Castêlo da Maia, somando 6 
pontos importantes na luta pelo apura-
mento para a final do nacional; a equipa 
de tiago rachão não ficou atrás, ven-
cendo igualmente por 3-0 o SC Caldas 
e a aa Coimbra. as juvenis b também 
venceram por 3-0 o CJS arouca, mas as 
infantis b e Cadetes cederam pela mar-
gem máxima frente ao toda a prova e 
esmoriz gC, respetivamente. 

no masculino, destaque para os ju-
niores e cadetes, que venceram por 3-0 
a ala de gondomar e a escola latino Co-
elho, respetivamente. os iniciados ce-
deram por 3-1 frente ao Sl benfica e os 
juvenis por 3-0 frente ao Cd póvoa.   Mv
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até 28 de abril
Exposições: “Pintura de António 
Leite” e “Pintura de Anttónia Portto” 
- FACE

21 a 25 de março
Todo o dia
Junior Pro Espinho 2018 - Praia da 
Baía 
9h30
Festa da Francofonia com Meia final 
das Olimpíadas do Francês- Escola 
Dr. Manuel Laranjeira e Escola Dr. 
Manuel Gomes de Almeida

23 de março
21h30
Música ao vivo com All of Three - 
Casino Espinho

24 de março
21h30
André Fernandes - Auditório de 
Espinho
21h30
Música ao vivo com All of Three - 
Casino Espinho

25 de março
15h00
Espinho Vive a Semana Santa com 
Procissão de Ramos e Entrada Triun-
fal em Jerusalém - Igreja Paroquial 
Anta, Largo Câmara Municipal e 
Igreja Matriz Espinho

26 e 27 de março
21h30
Espinho Vive a Semana Santa com  
Última Ceia - Centro Multimeios

28 de março
21h30
Espinho Vive a Semana Santa com   
Concerto de Páscoa - Igreja Espinho

30 de março
15h30
Espinho Vive a Semana Santa com    
Via Sacra (encenação) - Parque João 
de Deus, Largo Câmara Municipal e 
Ruas da Cidade

7 de abril
21h30
Eleanor Friedberger - Auditório de 
Espinho

Farmácias

Cinema Multimeios de Espinho

as estrelas não morrem em liverpool
22, 23 e 28 de março
Sessões: 16h30 e 21h30
Bilhetes: 
terça a Quinta-feira – 4,5€ (preço único)
Sexta, Sábado e domingo – 5,5€ (adulto), 5€ (estudante e sénior)

Ferdinando (V.p. e 3d)
22, 23, 27, 28 e 29 de março
Sessão: 14h30
Bilhetes:  Versão 3d acresce um euro
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aCeSSoS
Durante o trágico acidente 

noticiado na página 4 desta 
edição, uma vez mais foram 
notórios os problemas da atual 
Estação de Espinho. Os Bom-
beiros do Concelho e o INEM 
foram obrigados a estacionar 
no meio da rua, percorrer um 
estreito acesso (a porta virada 
a sul está encerrada) e descer 
as escadas enquanto vários 
passageiros tentavam fazer o 
percurso inverso. A falta de con-
dições e acessos deficitários de 
emergência são gritantes e não 
se entende como é que nada foi 
feito para alterar essa situação.  
   
nuno oliveira, diretor

MARé SuBMERSA

FIChA TéCNICA

Quarta-feira, 21 de março
Farmácia Machado (Paramos)
Av. Central, n. 1534 Tel: 227 346 388           

Quinta-feira, 22 de março
Farmácia de Anta
Rua Tuna de Anta, Tel: 227 319 444            

Sexta-feira, 23 de março
Farmácia Teixeira (Espinho)
Av8, n. 436 Tel: 227 340 352    

Sábado, 24 de março
Farmácia Santos (Espinho)
Rua 19, n. 265 Tel: 227 340 331   

domingo, 25 de março
Farmácia Paiva (Espinho)
Rua 19, n. 319 Tel: 227 340 250 

Segunda-feira, 26 de março
Farmácia higiene (Espinho)
Rua 19, n. 393 Tel: 227 340 320

terça-feira, 27 de março
Grande Farmácia (Espinho)
Rua 8, n. 1095 Tel: 227 340 092   

Quarta-feira, 28 de março
Farmácia Conceição (Silvalde)
Est. S. Tiago, n. 701 Tel: 227 311 482 

ARTIGO DE OPINIãOARTIGO DE OPINIãO

O rEgrEssO, O tEMpO E a 
OpOrtunidadE

Correia de araújo
Jurista e empresário

“a senhora do 
quiosque mostra 
um ar hostil e 
responde com 
alguma aspereza; 
‘não, não temos cá 
esse jornal’ e, 
dando meia volta, 
ainda murmura 
‘vai-te comuna, 
querias!’ .”

1. de volta
O rapaz conhecia Espinho das 

inúmeras “férias grandes” onde, 
ano após ano, desfrutava de dois 
meses de praia na Raínha da Costa 
Verde.

Com pouco mais de vinte anos 
instala-se por cá, vindo do Porto, 
onde desde muito jovem já desen-
volvia alguma actividade política 
e, nesse sentido, procura inteirar-
se da realidade local para melhor 
conhecer o terreno que pisa.

é assim que começa desde logo 
por tomar contacto com os jornais 
locais mas falta-lhe um que ain-
da não tinha conseguido comprar. 
Dizem-lhe que talvez arranje no 
quiosque d’ O Nosso Café.

À data tinha barba, bem mais 
proeminente do que a de hoje que 
é de três ou quatro dias à Mouri-
nho, para dar style.

A senhora do quiosque mostra 
um ar hostil e responde com algu-
ma aspereza; “não, não temos cá 
esse jornal” e, dando meia volta, 
ainda murmura “vai-te comuna, 
querias!”.

O jornal a que me refiro, já se vê, 
é o Maré Viva e, socorrendo-me de 
Roberto Carlos, “esse cara sou eu”... 
qual barbudo e tenebroso comu-
nista que na altura era apenas um 
jovem do CDS.

De então para cá estabeleci uma 
relação de afectividade com este 
Jornal, de permeio fui convidado 
para colunista e por aqui escrevi 
durante alguns anos.

Regresso agora a esta casa, à mi-
nha casa! Obrigado, bem-hajam!

2. Tempus fugit
- Quando aqui estive na abertura 

do Pingo Doce, em Dezembro pas-
sado... e não chegou a terminar a 
frase porque a sua interlocutora 
logo ripostou

- ó mulher, qual Dezembro qual 

quê, já foi no Natal de 2016, excla-
mou com veemência.

- não pode ser!?
- ai pode, pode...
é verdade, o tempo voa e foge 

vorazmente!
Em matéria de tempo, como em 

tantas outras, relativizar a coisa 
numa espécie de dialéctica entre 
o verso e o reverso da medalha 
pode dar jeito. Quando se diz que 
fulano comemora hoje mais um 
aniversário, é legítimo pensar-se 
que tem mais um ano de vida mas 
igualmente menos um na sua cami-
nhada até ao fim da mesma.

Na política é igual. O que ontem 
estava mal hoje pode estar bem e 
ser uma verdadeira benção, depen-
dendo da perspectiva, do momen-
to, da posição ou oposição.

Vem isto a propósito do protoco-
lo da CME/REFER, de Maio de 1999, 
que me veio parar à mão, por mero 
acaso, numa daquelas rearquiva-
ções que vou levando a cabo de 
tempos a tempos. Então assina-
do por José Mota, pode ler-se na 
Cláusula Sexta que “no âmbito do 
projecto da Infraestrutura ferroviá-
ria, a Câmara Municipal de Espinho 
compromete-se a contribuir com 
uma verba de montante não inferior 
a 4 milhões de contos nem superior 
a 5 milhões de contos, por forma a 
viabilizar a concretização do enter-
ramento da linha ferroviária e con-
sequente requalificação urbana”... 
pasme-se(!) nesta outorga ocorri-
da ainda no velhinho tempo dos 
contos, parecendo, no entanto, que 
tudo isto foi há alguns dias apenas.

Depois deste pontapé de saída, 
em Maio de 99, foram necessários 
9 anos até à conclusão da obra do 
enterramento da linha, precisa-
mente em Maio de 2008.

Tudo passou tão rápido e simul-
taneamente tão devagar... mas, en-
tretanto, mais dez anos correram, 

dez longos anos e, como sói dizer-
se, quem espera desespera! Falta-
va, e falta ainda, a Requalificação 
do Canal Ferroviário de Espinho 
(ReCaFE).

Ora, esta desditosa e putativa 
obra, longamente adiada, que ini-
cialmente tanto brado provocou 
junto da oposição, até mesmo com 
enérgicas reacções de hostilidade, 
faz hoje as delícias de quem, agora 
instalado no poder, vê neste pro-
jecto uma oportunidade, uma es-
pécie de graça concedida para alí-
vio deste estado de catalepsia em 
que nos vemos mergulhados, per-
mitindo dar a volta e forjar aquele 
tão desejado abanão na direcção 
do crescimento e da mudança.

é que, de facto, o tempo foge, 
voa, mas às vezes parece andar tão 
devagar!  Correia de araújo

O autor opta por escrever as sua crónicas na ortografia antiga.

EM SILVALDE

já há banCadas nO CaMpO 
da sEara

Já estão concluídas as bancadas 
de apoio ao Campo da Seara em Sil-
valde. Recorde-se que na altura do 
anúncio da requalificação dos espa-
ços desportivos pela Câmara Muni-
cipal, este projeto não iria avançar 
pois a Junta de Freguesia local e a 
autarquia não tinham chegado a um 
entendimento sobre os proprietá-
rios do atual terreno. No Facebook 
da Junta presidida por José Teixeira 
está descrito que “o executivo da 
Junta de Freguesia de Silvalde, não 
abdicou do compromisso da CME e 
reconhece que foi um bom investi-
mento da autarquia. Muitas ideias e 

compromissos como este, Silvalde 
agradece”.

Em Paramos as bancadas também 
já se encontram construídas com a 
inclusão de uma “pala” e cadeiras 
azuis.

Em Cassufas, o Complexo Des-
portivo foi o primeiro a receber as 
“palas” nas bancadas e o primeiro a 
ficar sem elas. O forte vento arran-
cou a vedação e danificou o peque-
no campo de futebol adjacente. Já 
foram efetuadas algumas obras de 
melhoria mas ainda não foram co-
locadas novamente os tapamentos 
nas bancadas.  no

postes de iluminação perigosos
Em Itália temos a Torre de Pisa. Em Espinho, temos uma imitação mas com 

candeeiros de iluminação pública. O tema até poderia ser engraçado senão 
fosse perigoso para toda a gente.

Pela rua 2 há vários candeeiros de iluminação demasiado inclinados e já 
a desafiarem as leis da física. Deduzo que sejam da responsabilidade da 
empresa de iluminação mas a autarquia deveria agir em conformidade. E se 
um poste cair em cima de uma viatura? Ou, mais perigoso ainda, se cair em 
cima de um transeunte e o ferir com gravidade? Quem assume as culpas?

Além da inclinação todos eles estão atacados pela ferrugem. Os pesados 
holofotes não ajudam e também podem vir a cair num futuro próximo. 

       nuno Silva

Floresta
Gostei bastante do trabalho efetuado pelo Maré Viva na edição de 14 de 

março relativamente à limpeza do mato. Moro em Silvalde e tive a opor-
tunidade de constatar que a Câmara Municipal procedeu efetivamente à 
limpeza de alguns terrenos. Contudo, alguns proprietários não respeitam 
o que a lei diz e optaram por não limparem sequer as zonas vizinhas das 
suas casas. Já fiz o que me competia e denunciei às autoridades algumas 
situações. Todos temos de estar atentos e evitar ao máximo que aconteçam 
eventos de terror como Portugal viveu no ano passado. 

                  Maria do Céu

a SUa opinião Conta
todos temos opinião e o Maré Viva gosta de a conhecer. 
Faça-nos chegar os seus textos pelo email: 
jornal@mare-viva.pt oue pela Facebook: www.facebook.com/mv.online
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